

Programa de Capacitación en Radio y Video, en el marco del ciclo de reflexión sobre políticas públicas con Comadres y Manzaneras

Autores:

Morgillo, Lucas

Leiva, Cecilia

Denis, Virginia

Artero, Juan Manuel

La Unidad de Prácticas y Producción de Conocimientos (UdeP) es un espacio de la Secretaría de Integración con Organizaciones de la Comunidad de la Facultad de Periodismo y Comunicación Social de la Universidad Nacional de La Plata. Allí se llevan a cabo procesos de gestión de la comunicación con colectivos de trabajo de la comunidad y distintas organizaciones, y está integrado por estudiantes, docentes y graduados de dicha casa de estudios.

El presente trabajo relata sobre la experiencia del **"Programa de Capacitación en Radio y Video, en el marco del ciclo de reflexión sobre políticas públicas con Comadres y Manzaneras"**. El mismo se llevó a cabo durante el mes de abril de 2011 en la Casa de la Cultura de la Municipalidad de Almirante Brown, y tuvo como participantes a 170 manzaneras, comadres y facilitadoras sociales de los partidos de Almirante Brown, Quilmes, Avellaneda, Lanús y Lomas de Zamora.

Se desarrolló en tres jornadas completas por medio de la metodología de taller, considerado como un espacio de entreaprendizaje a partir del diálogo e intercambio de saberes entre las manzaneras, comadres y el equipo de capacitadores y coordinadores. Un equipo integrado por docentes y estudiantes fueron los encargados de realizar la planificación, gestión y coordinación de los mismos. Las manzaneras y comadres se dividieron en dos grupos por lenguaje comunicacional Audiovisual y Radiofónico, con el fin del reflexionar acerca de sus realidades y problemáticas territoriales, y compartir elementos y principios de dichos lenguajes. El propósito del mismo fue obtener como resultado dos producciones propias por municipio.

Las Comadres, Manzaneras y facilitadoras sociales son referentes territoriales de una red que comenzó a gestarse en la Provincia de Buenos Aires hace más de diez años para llevar adelante la política pública "Plan Más Vida", y se convirtieron en actores principales dentro del marco de su comunidad. El Programa de Capacitación en Radio y Video hace una contribución al fortalecimiento de las organizaciones sociales que articulan con el Estado y las políticas públicas, disparando la reflexión y poniendo cauces a la comunicación entre las manzaneras y comadres. Además, les brinda la posibilidad de producir mensajes comunicacionales propios, a los que imprimen sus lógicas y deseos.

La ponencia desarrolla un análisis del Programa mirando la articulación que llevan a cabo Universidad y Estado, donde planifican y toman decisiones en conjunto de esta política pública, la cual se enmarca en un proyecto que tiene que ver con el desarrollo endógeno y la democratización de la palabra,

La ponencia propone también mirar este Programa en el que interviene la Universidad como un actor político y estratégico siendo parte con el Ministerio, los Municipios y las propias Manzaneras y Comadres, de la gestión de un Plan de alimentación a nivel provincial. Aportando un saber y unas herramientas concretas de la gestión de la comunicación mediadas a partir de la metodología de taller donde el conocimiento se construye entre la Universidad, la comunidad y el Estado. Se tendrán en cuenta los registros de los talleres, las producciones que las Manzaneras y Comadres llevaron a cabo (audiovisuales y radiales) y las conclusiones del equipo coordinador.